

## 子供たちに生きる力を育むために

学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。  
 集計結果の概要をお伝えいたします。

これからの、大泉北中学校の教育の充実のために、いただいたご意見をもとに、本校の教育活動の振り返りと改善点を検討していきます。



5段階評価：①そう思う ②どちらかといえばそう思う  
 ③どちらかといえばそう思わない ④そう思わない ⑤分からない

肯定的な意見の合算値%  
 ①+②=80% ↑=網掛け

教育目標	学校評価アンケートの内容	生徒	保護者	(教員)
自ら学ぶ人間	1 授業で基礎学力が身に付いている (身に付けさせている)	82.0	80.2	72.0
	2 授業はわかりやすく工夫されている (わかりやすい授業を工夫している)	87.0	65.2	83.0
	3 授業で学んだことを生活の中にかしている (いかせるように指導している)	69.0	73.4	77.0
	4 家庭で決まった時間に勉強している (家庭学習の習慣を身に付けさせている)	54.0	53.4	61.0
	5 毎日読書をしている (読書の習慣を身に付けさせている)	35.0	24.5	39.0
思いやる人間	6 思いやりの心をもって行動できている (心を育てる指導ができています)	71.0	91.0	85.0
	7 善悪を判断する力が身に付いている (判断する力を身に付けさせている)	81.0	96.0	84.0
	8 学校では落ち着いて安心して生活できる (環境づくりができています)	80.0	85.1	84.0
	9 先生はよいところを見つけてほめてくれる (良さを認める指導をしている)	78.0	76.5	90.0
	10 学校に相談できる先生がいる (相談に親身に対応している)	62.0	68.9	85.0
明るく健康な人間	11 充実した学校生活を過ごし、楽しいと感じる (そのような学校づくりができています)	85.0	81.1	68.0
	12 自ら進んであいさつができる (そのような生徒を育てている)	84.0	92.4	79.0
	13 委員会や係、行事に積極的に取り組んでいる (そのような生徒を育てている)	82.0	74.5	90.0
	14 学校生活を通して体力がついてきている (体力を向上させている)	77.0	73.8	50.0
	15 進路や生き方についてアドバイスをしてくれる (丁寧で的確な指導をしている)	80.0	51.4	66.0
互いの連携	16 学校はたよりやホームページ等で学校情報をわかりやすく伝えている		83.8	68.0
	17 学校は保護者会や説明会等で教育活動についてわかりやすく丁寧に伝えている		79.8	83.0
	18 学校はさまざまな課題に対して、組織的に迅速・適切に対応している		70.2	79.0

### 《これからの大泉北中学校の教育活動にかしていきます》

- 基礎学力の定着のために、わかりやすい授業の工夫、振り返り学習・補充学習を充実させます。
- 学校での学びを日常生活で活用したり、社会に出てからもいかせるような学習を目指します。
- 生徒理解に努め、一人一人の生徒を大切に、良さを認め伸ばす指導を行います。
- あいさつや人のために行動できる生徒を育てます。そのために、まず教員が模範を示します。
- 学校生活や行事等に生き生きと取り組む生徒を育てます。そのために、大人も明るく元気よく。
- 保護者や地域の方に、生徒や教育活動の様子を一層お伝えできるように工夫します。

月  
日  
曜  
日  
晝

## ご意見・ご要望への回答

☆ このようなお言葉をいただくと、うれしいものです。さらに、たくさんいただけるように、今後も努力してまいります。

- 担任の先生をはじめ、周りの先生方は本当に素晴らしいサポートをさせていただきます。素晴らしい学校だと思います。
- コロナの影響で遅れて入学し不安な中で、安心して学校に送り出せる環境を作っていただき感謝しております。いつもありがとうございます。
- 先生方も大変な中、子供の心情を察していただき、臨機応変な対応をしていただきまして本当に感謝しております。ありがとうございます。
- 学校生活で困っている様子もなく、お友達とも上手く付き合っていると思います。ただ、勉強面ではちょっと心配です。
- 今年はこのような状況の中、休校期間中は授業動画の配信や、先日はミニ運動会など企画して下さり、子供も良い思い出が出来たことと思います。本当にいろいろありがとうございます。残り少ない日々、またどうぞ宜しくお願い致します。
- 感染症対応などに力を入れていただき安心して登校させられます。
- 帰宅途中に不審な人から声をかけられて学校に戻った際、先生方が家の前まで送っていただきました。ありがとうございました。
- いつもお世話になっております。第一子で進路について知識のない中、丁寧に三者面談で教えていただき大変ありがたかったです。
- お世話になります。非常に落ち着いた学校で良い印象を感じます。
- いつも大変お世話になっております。コロナ禍で行事が次々なくなる中、先日の体育的行事は、子ども達も保護者もかつての日常を感じさせられるものとしても、一体感を味わうものとしても、良いものだったと感じました。ありがとうございました。様々な工夫の中での試み、保護者参観も可能にしていただき感謝いたします。
- いつもお世話になり、ありがとうございます。今年は入学後、大変な状況が続きましたが、徐々に学校に慣れ、現在楽しく学校で過ごすことができているようです。先生方のご苦勞に感謝申し上げます。

☆ すべてのご意見やご要望を全教職員が目を通しました。学校全体、各学年・学級、各個人、それぞれの立場で重く受けとめ、見直していきます。  
学校だよりでは、いただいたご意見やご要望の表現は編集して概要を掲載させていただきます。

授業が分かりやすく工夫されているかは教科によって差がある

授業での生徒への対応や進め方

子供たちに考えさせ、ディスカッションをさせ自主性を伸ばす指導をお願いしたい

授業の進度が受験までに間に合うか心配

生徒の気持ちの理解

来年度から実施される新学習指導要領の大切なキーワード、「主体的、対話的で深い学び」ができる授業を工夫していきます。  
現在、学校全体と各教科で、「生徒一人一人の力を伸ばす授業と評価」について話し合いを進めています。  
教員一人一人の授業力を高めていきたいと思っております。

ご心配おかけしております。  
教科の特性によって違いはありますが、受験とそのため準備を考慮して、授業を進めていきます。

生徒の気持ちの理解があって初めて、一人一人に応じた丁寧な指導や支援が可能になります。  
そのために、教職員がしっかりと生徒と向き合い、生徒とのつながりや信頼関係を大切にしていきます。

学校と保護者との連携があまり取れていない

あまり楽しく学校に行っているように、思えない日が多い

お子さまのよりよい成長のためには、保護者の方との信頼関係を築くことが大切です。お互いの理解と信頼に基づいた協力関係を築くことができるように努めます。心配なことや気がかりなことがある場合は、いつでもご相談ください。

校内ですれ違う生徒からの挨拶がほとんどなく、残念です

あいさつの実態は、アンケートの結果とは少し違うように感じています。あいさつは、「自分の心を開いて、相手との距離を近くする」ものです。「相手の目を見て、明るく元気よく、心を込めた気持ちのよいあいさつ」ができる生徒を育てていきたいと思っています。まずは、教職員が率先して、あいさつをするようにしていきます。

学校公開日の参加者が少ないことへの対応や工夫

すべての保護者が土曜日の行事に参加できるとは限らない

土日も仕事がある方が多く、中学生になると気軽に参観できないという声もお聞きしています。コロナ禍や個人情報保護の関係で難しいこともあります。学校公開や行事の持ち方を工夫していきます。ちなみに、2月13日(土)は、学校公開に合わせて「校内作品展」を開催しますので、ぜひご来校ください。

学校での様子がわかりにくい

上記のように、学校公開等の工夫に加え、全体のことは、たよりやホームページを活用して、学校の様子をお伝えしていきます。中学生になると、学校の様子をご家庭でなかなか話さないお子さんもいますので、お一人お一人のことに関しては、いつでも気軽にご連絡ください。

部活動の頑張りをホームページにタイムラグなしに載せてほしい

2学期は、ブロック大会や都大会に出場した部もありました。結果だけではなく、日頃、頑張っている様子も含めて、できるだけ早く掲載していきます。

練馬区としての今後の感染予防ガイドライン

可能な状況になったら、3月に校外への行事を実施してほしい

校外行事ができる状況になってほしいと強く願っています。行事を通して身に付けること、仲間との思い出づくり、修学旅行への積み重ね等、とても大切な取組です。状況をみながら、慎重な判断が必要です。現在、練馬区ではガイドラインの改定を行っています。

大泉北中ならではの魅力がほしい

学校の特色、魅力、伝統、誇り…。とても大切だと思います。大泉北中に入学したい、卒業してからも、大泉北中に誇りを感じることができる学校を生徒、保護者、地域、教職員で力を合わせて築いていきたいと思っています。

教員の言葉遣い  
生徒の前での発言の内容

きれいな言葉や優しい言葉は、人の心を温かくします。ひどい言葉は、すべての人の心を冷たくします。物や人を攻撃する言葉からは何も生み出されません。教職員、一人一人が温かい言葉遣いを心掛けます。

給食のメニュー、味付けについて

成長期にある生徒の健全な発達のために、栄養バランスのとれたメニューや食べやすい味付けを心掛けています。しかしながら、日によっては食べ残しが多かったり、さまざまな要望もいただいています。生徒たちの食が進む、栄養バランスのとれた給食を工夫していきます。

上履きの取次店について

取次店は火・木曜日が定休日です。また、取り寄せとなり、1週間程かかることもあります。直接、販売業者へ連絡し、自宅へ届けてもらうこともできます。学校ホームページに注文方法を載せておきますのでご利用ください。

# 運動部 大会の結果

## ◇男子バスケットボール部

【練馬区新人大会】

1回戦 VS 光が丘第二中 ○ 98-28  
2回戦 VS 武蔵中 ● 49-83

## ◇女子バスケットボール部

【練馬区新人大会】

1回戦 VS 石神井中 ○ 88-42  
2回戦 VS 石神井東中 ● 40-85

## ◇サッカー部

【第3ブロック新人大会 都大会代表決定戦】

1回戦 VS 佼成学園中 ○ 2-1  
決定戦 VS 開進第一中 ● 0-7

## ◇女子バレーボール部

【第64回東京都中学校新人大会】

1回戦 VS 昭島市立拝島中学校 ● 0 (11-25 22-25) 2

## ◇男子ソフトテニス部

【練馬区学年別大会】

第2学年 個人の部 5位  
佐藤・重松 ペア  
第1学年 個人の部 5位  
大森・早坂 ペア 八木沢・秋山 ペア

# 表彰

第14回 自分で作る朝ごはんコンクール 主催：練馬区中学校教育研究会食育部

祝銅賞 中村 光亜 (1年B組) 福士 結来 (2年B組)

税の標語 主催：練馬西間税会

祝練馬西間税会優秀賞 推名 勇翔 (2年A組) 祝練馬西間税会佳作 角田 亜瑚 (2年D組)

税についての作文 共催：全国納税貯蓄組合連合会 国税庁

祝練馬西納税貯蓄組合連合会優秀賞

丸澤 里絆 (3年A組) 岸 英樹 (3年B組) 倉本 麻生 (3年C組)  
浅沼 優里 (3年D組) 井坂 優華 (3年D組)

## お礼 PTA 感染予防 ミニタオル制作・配付



面談用クリアパーティション、保健室用シャワーカーテンも購入していただきました。ありがとうございました。

## 3年生の皆さんへ

これから進路決定までは、心配なことや不安になることがあると思います。家族の方や学校の先生、周りの人たちが皆さんを支えます。人生には、努力・判断・選択をする節目があります。努力や挑戦をせずして成功はありません。自分の目標や夢の実現に向けて、不断の努力を大切にしてください。令和3年3月、一人一人が夢や希望をもち大泉北中から力強く羽ばたいていけるように全員で頑張らしましょう。 校長 井上春好



## 12月・1月の主な行事予定

2日(水) 三者面談 始  
7日(月) 朝礼  
8日(火) 三者面談 終  
11日(金) 避難訓練  
12日(土) 学校公開 ミニコンサート  
15日(火) 3年入試相談 始  
19日(土) 土曜授業

12/28(月)から1/4(月)までは、学校閉庁日のため、教員は勤務しておりませんのでご承知おきください。

24日(木) 1年・2年学年集会 大掃除  
25日(金) 3年学年集会 終業式  
26日(土) 冬季休業日 始  
28日(月) 学校閉庁日  
29日(水) ~1月3日(日)まで 機械警備  
1月4日(月) 学校閉庁日  
7日(木) 冬季休業日 終  
8日(金) 3学期 始業式